

Perspectives et problèmes du commerce Canada/Caricom

Les délégations du Canada et du Caricom ont réaffirmé l'importance qu'elles attachent à une intensification des échanges commerciaux. Elles ont procédé à un utile échange de vues sur des questions touchant au commerce et aux débouchés en général, ainsi que sur certaines questions soulevées par le Caricom, y compris l'amélioration possible du Tarif de préférence générale (TPG) du Canada. La partie canadienne a fait état des progrès accomplis au Canada en esquissant les mesures déjà prises ou envisagées, notamment concernant le rhum.

Coopération financière et technique

Dans le domaine de la coopération financière et technique, les États membres du Caricom ont attiré l'attention sur un certain nombre de secteurs-projets pour lesquels une aide canadienne serait souhaitée, notamment le Fonds d'assistance technique du Caricom, la constitution d'un corps d'agents spécialisés dans les besoins des pays moins développés du Caricom, la science et la technique au service du développement, les communications régionales, le développement des ressources marines, la formation, le transport aérien et maritime, la planification de la main-d'oeuvre, la préparation préalable en cas de catastrophes et les secours d'urgence. Il a été convenu que ces projets de coopération financière et technique seront étudiés lors d'une réunion spéciale du Groupe de la coopération industrielle en mai, de façon à pouvoir accélérer les mesures à prendre dans ce domaine.

La délégation canadienne a réitéré l'appui donné lors de la première réunion du Comité conjoint quant à l'établissement d'un réseau d'experts pour les îles Leeward et Windward, et la réunion a endossé le principe voulant que l'aide soit axée sur la création d'un réseau de compétences locales à l'intérieur de la sous-région du Marché commun des Caraïbes orientales et ce, comme moyen d'améliorer en permanence les compétences techniques, administratives et gestionnelles dans la sous-région.

Coopération industrielle

Dans le contexte du programme global de coopération industrielle, les participants ont reçu un rapport détaillé des résultats du Programme d'action établi par le Groupe de travail spécial en avril 1980. Le Comité conjoint a noté avec satisfaction les progrès considérables déjà obtenus et indiqué qu'il espérait des progrès permanents en ce qui concerne le resserrement de la coopération industrielle entre le Canada et le Caricom sur le plus vaste éventail possible d'activités.